

Trägerleitbild für die Kindertagesstätte Scharnebeck

**Wer sich nicht bewegt, bleibt stehen!**

**Wer nicht neugierig ist, kann die Welt nicht erkunden!**

Unsere Kindertageseinrichtung hat im Team eine eigene Konzeption für ihre pädagogische Arbeit erstellt. Sie richtet sich nach dem Situationsansatz und arbeitet in Gruppen mit Bezugserziehern/- innen.

Kinder sind unsere Zukunft. Ihnen einen guten Start ins Leben zu geben, ist eine gesellschaftliche Aufgabe und für uns alle eine grundlegende Verpflichtung. Die Kindergartenzeit ist eine prägende Lebensphase. Unsere Kita möchte daher die Entwicklung der Kinder zu eigenverantwortlichen und gemeinschaftsfähigen Persönlichkeiten fördern.

Unser Ziel ist eine KiTa, die sich als hochwertige Einrichtung zur Förderung einer altersgerechten und individuellen Entwicklung von Kindern präsentiert und ihre Leitbilder leben kann.

Sie steht allen Kindern unabhängig von Nationalität, Religion und Weltanschauung offen. Wir wollen insbesondere erreichen, dass alle Kinder gleichermaßen gefördert und in ihren Kompetenzen gestärkt und entwickelt werden.

Für die Gemeinde Scharnebeck stehen die frühe Bildung und Förderung von Kindern sowie ein bedarfsgerechtes Betreuungsangebot im Mittelpunkt. Die Kinder werden in zwei Krippengruppen (Alter 0 – 3 Jahre) und in sechs Elementargruppen betreut. In zwei Integrationsgruppen können jeweils bis zu vier Kinder mit sonderpädagogischen Förderbedarf aufgenommen werden.

Die KiTa hat ein eigenes Sprachkonzept entwickelt. Die Kinder werden alltagsintegriert, individuell und differenziert sprachlich begleitet und gefördert. KiTa-Fachkräfte verfügen über Sprachbildungs- und Sprachförderkompetenzen.

In unserer KiTa arbeiten qualifizierte Fachkräfte, die die beruflichen Anforderungen mit großer Motivation und großem Engagement wahrnehmen. Die Fachkräfte bringen ihre Erfahrungen und Ideen in die pädagogischen Konzeptionen der KiTa mit ein und entwickeln diese weiter. Sie sind enge Bezugspersonen für ihre Kinder und für Eltern wichtige Ansprechpartner in der KiTa. Unsere Leitung wirkt an allen fachlichen Fragen der KiTa mit und bestimmt so wesentlich die Entwicklung in der Einrichtung mit.

Uns ist eine hohe Qualität der Arbeit wichtig. Deshalb fördern wir die fachliche und persönliche Weiterentwicklung unserer Mitarbeiter/innen durch vielfältige interne und externe Fortbildungen. Unsere Fachkompetenz erweitern wir regelmäßig, u. a. auch in Arbeitskreisen und Teamgesprächen.

Ein überschaubarer Tagesablauf bietet den Kindern Struktur und Orientierung, aber auch Zeit und Raum für genügend Spielphasen. Räume, Material und KiTa-Alltag werden so gestaltet, dass Kinder mit allen Sinnen selbstständig Erfahrungen machen können. Die Meinungen der Kinder sind bei uns gefragt und werden von uns berücksichtigt. Sie finden sich bei der Gestaltung des Tagesablaufes und in den Angeboten in der KiTa wieder.

Für uns sind die Familien die wichtigsten und ersten Orte für die Bildung und Erziehung der Kinder. Deshalb beziehen wir die Familien als wichtige Partner in unsere Arbeit mit ein und beteiligen Mütter und Väter an vielfältigen Aktivitäten in unserer Einrichtung. Eine gegenseitige Anerkennung und Wertschätzung setzen wir dabei voraus.

KiTa und Grundschule haben mit Eltern gemeinsam die Verantwortung für eine beständige Förderung der Kinder. Deshalb gestalten beide Institutionen den Übergang vom Kindergarten zur Grundschule seit langem intensiv und mit viel Erfahrung.

Der Bürgermeister in der Verwaltung versteht sich als Ansprechpartner für die KiTa, die Mitarbeiter/-innen, Eltern und Kinder. In Zusammenarbeit mit der Leitung der KiTa entwickelt, verantwortet und sichert er die Standards in der KiTa. Er leistet damit einen wichtigen Beitrag zur Zukunftsfähigkeit der KiTa in der Gemeinde Scharnebeck und stellt eine bedarfsgerechte Zahl an wohnortnahmen Betreuungsplätzen bereit.

Gemeinsam mit den Eltern übernehmen wird gerne Verantwortung für eine schöne KiTa-Zeit ihrer Kinder.